

Aumentan sospechas de fraude en presidenciales de Honduras

Magistrado electoral confirma graves indicios de alteración en sistema de conteo

PRENSA LATINA
Y EUROPA PRESS
TEGUCIGALPA

Una semana después de los comicios presidenciales en Honduras, se intensificaron las denuncias de fraude electoral y las condenas a la injerencia de Estados Unidos.

El candidato presidencial Salvador Nasralla denunció ayer nuevamente que fue víctima de un “robo generalizado” de votos durante los comicios en el país centroamericano, en medio de un recuento paralizado desde el viernes y de una serie de quejas de los observadores internacionales sobre el proceso de escrutinio.

“Tras analizar miles de actas, comprobamos que en la mayoría de los departamentos fuimos robados en la transcripción de las actas”, explicó Nasralla, por aho-

ra segundo en el recuento provisional a 20 mil votos de distancia del derechista Nasry Asfura, del Partido Nacional, apoyado por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

El oficialista Partido Libre señaló que “no reconoce” la elección presidencial por la “injerencia y coacción” del mandatario estadounidense, por lo que se convocará a movilizaciones en el país, anunció ayer su candidata presidencial, Rixi Moncada, reportó Deutsche Welle.

“Libre no reconoce las elecciones celebradas bajo una injerencia y coacción del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y la oligarquía aliada que han embestido al pueblo hondureño con un golpe electoral en curso, después del envío de un millón de mensajes por diferentes plataformas para amenazar al pueblo que si vota por Rixi no recibirá las remesas de diciembre”, denunció durante una conferencia de prensa en la sede del partido.

El magistrado del Consejo Nacional Electoral (CNE) Marlon Ochoa afirmó que existen graves indicios de alteración en el siste-

ma de transmisión de resultados preliminares (TREP).

Denunció fallas de seguridad en el dispositivo electrónico de divulgación de resultados, establecido en las elecciones generales.

Reveló que el *software* del TREP fue utilizado sin protocolos de seguridad adecuados, específicamente sin el uso de llaves criptográficas, lo que permitió el acceso no autorizado al sistema y la manipulación de cómputos parciales.

A su juicio, la falta de certeza sobre la seguridad informática del proceso electoral deja al CNE ante la imposibilidad de garantizar que las actas de votación fueran procesadas por el mismo *software* señalado el día de la elección.

Alertó que esto compromete la validez de los resultados generados por estos sistemas y expone al CNE a responsabilidades administrativas, civiles y penales.

Criticó que desde el viernes la página del CNE se encuentra detenida y mantiene a Asfura como líder al obtener 40.19 por ciento; Nasralla, con 39.49, y Moncada con 19.30, con 88.02 por ciento de actas escrutadas.

Honduras, sin resultados, a semana de elección

Cifras del conteo siguen sin actualizarse desde el viernes lo aumentan las denuncias de anomalías

Tegucigalpa. — Una semana después de las elecciones generales celebradas en Honduras, el país sigue sin conocer los resultados, mientras el conteo oficial no se actualiza desde el viernes, aumentando la incertidumbre y atizando las denuncias de irregularidades.

El escrutinio se detuvo desde el pasado viernes sin que los hondureños supieran, sino hasta más de 24 horas después, que obedeció a "problemas técnicos", según declararon las consejeras del Consejo Nacional Electoral (CNE), Ana Paola Hall y Cossette López.

Hall, consejera presidenta del CNE, dijo que quería "dejar muy claro" que ese organismo "tiene la voluntad firme de que la divulgación sea continua", pero que la falla ha obedecido a "problemas técnicos ajenos al pleno" y "ajenos a nuestro equipo técnico, y propios de la empresa adjudicada (ASD, de Colombia), para disminuir la incertidumbre" entre los hondureños.



Símpatizantes de Libertad y Refundación Libre se manifiestan ante la falta de resultados de las elecciones del 30 de noviembre, en Honduras.

El proceso electoral ha sido empapado por marcadas diferencias y agrias confrontaciones entre los tres consejeros del CNE, militantes de los tres partidos mayoritarios del país: el izquierdista Libertad y Refundación (Libre) y los conservadores Nacional y Liberal.

El consejero del partido Libre, Marlon Ochoa, denunció ayer fallos en la seguridad del sistema electrónico de transmisión de los resultados de las elecciones. Concretamente, Ochoa denunció un

cambio en el código de seguridad de dos módulos del sistema con el que se hace el escrutinio.

El candidato Salvador Nasralla, del Partido Liberal, habló de presuntas inconsistencias en más de 5 mil actas y señaló que esos registros alteran el recuento preliminar.

Incertidumbre y suspicacia

El escrutinio se detuvo el viernes con unos resultados oficiales preliminares del CNE con 88.02% de las actas escrutadas, que hasta en-

tonces dejaron en el primer lugar al candidato presidencial del Partido Nacional, Nasry 'Tito' Asfura, apoyado por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

Asfura se imponía con 1,132,321 votos (40.19 %), mientras que Salvador Nasralla, candidato presidencial del Partido Liberal, sumaba 1,112,570 votos (39.49 %).

La candidata oficialista de Libre, Rixi Moncada, quien apuesta por ser la sucesora de la primera mujer presidenta de Honduras, Xiomara Castro, es tercera con 543 mil 675 papeletas (19.30 %). San Juan de las Flores, que no pudo votar el 30 de noviembre, celebró ayer la elección, en total calma.

La parálisis del escrutinio ha generado suspicacia entre los ciudadanos, los cinco partidos de la contienda y observadores nacionales e internacionales.

El último conteo de votos del CNE, muy ajustado entre Asfura y Nasralla, ha elevado las exigencias de verificación, escrutinio especial y revisión de actas, lo que prolonga la incertidumbre de un proceso que, cuesta cerca de 150 millones de dólares. El oficialismo ha planteado la posibilidad de anular la elección presidencial, ● EFE

88.02%
DE LOS ACTAS
han escrutado,
siendo el primer
lugar
el candidato
del Partido
Nacional, Nasry
'Tito' Asfura.